

## UN QUARTIER SOLIDAIRE AVEC SES AÎNÉS

### UNE INITIATIVE EN DÉVELOPPEMENT

Le quartier Croix d'Argent est l'un des quartiers les plus vieillissants de Montpellier. Afin de lutter contre l'isolement des plus fragiles, une première expérimentation a eu lieu sur ce quartier pour créer un réseau de vigies. Fort de ce succès, le CCAS souhaite renouveler cette expérimentation sur le quartier de Celleneuve en le faisant évoluer.

### “LES VIGIES“ AU COEUR DU PROJET

Cette action s'inscrit dans une logique de proximité et mobilise le partenariat local à l'échelle d'un quartier.

Elle s'appuie sur les "vigies" : commerçants, médecins, personnels paramédical et médico-social, associations, habitants/voisins. Elles sont chargées du repérage des personnes âgées qui sont ensuite orientées vers le Point Information Séniors du CCAS.

Le projet est porté et suivi à la fois par les référents des clubs du quartier mais aussi par le conseil de quartier afin d'adapter l'action aux besoins et à la réalité du quartier, de diffuser l'information mais aussi de participer à son évaluation

### RÉPONDRE AUX BESOINS DES SENIORS

L'orientation de premier niveau du CCAS permet d'évaluer les besoins et de proposer une réponse adaptée : information sur les droits et orientation permettant un accès aux droits, inscription dans le registre des personnes isolées fragiles, signalement au Conseil Départemental de l'Hérault, visites à domicile, proposition d'animations de prévention et de loisirs, accompagnement dans les démarches.

Si la situation le nécessite, le CCAS pourra mobiliser l'expertise d'un travailleur social afin de garantir une prise en charge adaptée.



#### CCAS Montpellier

Ville Amie des Aînés depuis 2019

Montpellier (34)

#### OBJECTIFS :

- Lutter contre l'isolement en créant une mobilisation solidaire et coopérative sur un territoire
- Repérer les besoins des séniors fragiles isolés et les accompagner dans un parcours du "Bien vieillir"
- Fédérer un réseau d'acteurs autour de la préservation de l'autonomie
- Mobiliser et accompagner une équipe citoyenne de bénévoles
- Renforcer le rôle du CCAS et adapter les Clubs Age d'Or aux nouveaux besoins

#### PRATIQUE :

- Décembre 2023 : Rencontre des acteurs du quartier pour présentation du projet
- Janvier/février 2024 : Démarrage de l'action
- Mars/avril 2024 : Evaluation et réajustement de l'action si nécessaire
- Septembre 2024 : ballade sonore, fête avec les associations de quartier